

**CERCLE D'HISTOIRE DE WASSELONNE
(N° 215 / 2014)**

Un Kouglof de Wasselonne !

En 1913, peu avant la première Guerre mondiale, Wasselonne faisait partie de l'Empire allemand. Cela n'empêchait pas les contacts avec la France. Ainsi un wasselonnais a écrit en allemand une carte postale à sa sœur qui séjournait à Clichy-la-Garenne dans le département de la Seine chez un Monsieur du nom de Emile Boom. La carte en couleur représente une vue du bourg prise du haut de la tour carrée. En voici le texte qui atteste qu'on faisait à l'époque du kouglof à Wasselonne et qu'un kouglof a voyagé et passé la frontière !

« Wasselonne, le 25 mars 1913.

Chère sœur.

A l'instant, je reçois ton paquet. Il est bien arrivé et nous disons grand merci (« vielmals merci »). Nous pensons que vous avez aussi reçu le nôtre. J'ai déclaré l'affaire de Michel au tribunal. Dès que j'ai des nouvelles, j'écrirai une lettre. Pour le reste, rien n'a changé. En ce qui concerne les champs, nous correspondrons encore. Marguerite est partie dimanche d'ici. Nous sommes très heureux que cela soit du passé. **Régalez-vous bien du kouglof** («Lasst euch den Kuglopf schmecken !»)

Salutations de nous tous,
ton frère E. (?) R. (?) . »

(Source: Archives privées. Les dictionnaires français écrivent effectivement « Kouglof ». Traduction G. K.)